

# MOP dice que avance de obras de Plan Bicentenario es de 23%: Garcés habla de “continuación”

Subcomisión dio cuenta de la ejecución de proyectos de esta cartera para los 200 años de la anexión. Presidente de la Asociación de Municipios de Chiloé además pidió a OO. PP. comunicar estas iniciativas directamente a la comunidad.

Carolina Larenas Faúndez  
 carolina.larenas@laestrellachiloe.cl

La necesidad de que las comunidades chilotas conozcan lo que se está realizando como parte del Plan Bicentenario de Chiloé en materia de Obras Públicas fue uno de los aspectos planteados en la reunión de la Subcomisión de Infraestructura que se realizó ayer en la provincia.

Ello, considerando que a un 23% llegará el avance de los proyectos considerados por el Ministerio de Obras Públicas en esta conmemoración, los que en total suman 125 y una inversión de 205 mil millones de pesos.

De acuerdo a las cifras expuestas en la reunión liderada por la Secretaría Regional Ministerial de OO. PP., a la fecha hay 29 proyectos ya terminados (23%, en su mayoría vinculados al tema vial), así como hay 22 en etapa de consultorías (18%), 20 en ejecución de obras (16%), 41 por licitar (33%), 2 en gestiones previas y 11 en fase exploratoria.

Del mismo modo, en términos financieros el informe entregado por el MOP detalló que la inversión total proyectada alcanza los 205



ACTO DE CONMEMORACIÓN DE LOS 199 AÑOS DE LA ANEXIÓN DE CHILOÉ A LA REPÚBLICA EN ANCUD, EN ENERO DE ESTE 2025.

mil 420 millones, con una ejecución acumulada a mayo pasado de \$34.228 millones, lo que representa un avance financiero del 17%.

René Garcés (indep. pro PS), presidente de la Asociación de Municipios de Chiloé, indicó que “tuvimos una reunión de la Subcomisión de Infraestructura del (Plan) Bicentenario, pudimos ver el plan que en términos reales fue el mismo que se presentó en Chacao con la presencia de la ministra (Jessica López)”.

Junto con ello, el también alcalde de Quinchao, expuso que “lo que hemos planteado es que tiene que haber una mayor bajada comunicacional hacia las comunas, en el entendido que esto tiene que abrirse más a los vecinos que son parte del

bicentenario; es decir, organizaciones sociales, concejos municipales, municipios. Creemos que está un poco cerrado a la participación”.

Garcés añadió que “también hemos planteado que hay iniciativas en el plan que también corresponden a obras de continuación que son aquellas que están trabajadas y agendadas de diferentes instancias, entendiéndose Ministerio de Obras Públicas, Obras Portuarias u otros”.

Un tema que a juicio del alcalde es importante clarificar es lo que pasará con los 1.500 millones de pesos considerados para iniciativas culturales en el marco del proyecto de construcción del Puente Chacao. Ello no solo involucra a Chiloé, sino también a las comunas de



REUNIÓN EN LA CAPITAL PROVINCIAL.

Maullín y Calbuco.

“Queremos saber con mayor claridad si esos 1.500 millones de pesos van a ser incorporados en este período o al término del puente sobre el canal de Chacao. También hemos planteado que hay necesidades que deben priorizarse y podrían ser materializadas durante este período del bicentenario o alguna que tenga que partir con este sello. Nos

queda la sensación que debemos tener obras que mostrar a menos de un año del bicentenario”, mencionó.

El Plan Bicentenario del MOP considera una iniciativa de la Dirección de Arquitectura, 14 de la Dirección de Aeropuertos, 42 de Obras Portuarias, 51 de Vialidad, 13 de servicios sanitarios rurales, 3 de Obras Hidráulicas y una de la Dirección General de Aguas.

MUNICIPALIDAD DE ANCUD

## DETALLE

Diagnóstico y actualización del inventario del patrimonio cultural inmueble, diagnóstico de la red de alerta de eventos hidrometeorológicos, dos planes maestros de aguas lluvias, una defensa fluvial, 37 kilómetros en mejoramiento vial (incluye el Bypass de Castro, ya contenido en el Plan Chiloé) y 225 kilómetros de pavimentación son algunos de los productos esperados con la ejecución del Plan Bicentenario en materia de Obras Públicas.

## SEREMI

En este sentido, Fernando Alvarado, seremi de Obras Públicas, comentó que “tuvimos la segunda sesión de la comisión de infraestructura, estamos muy contentos con el avance, escuchamos también los planteamientos y tenemos que comentar que estamos avanzando con la ejecución de las obras del MOP, así es que damos cuenta cómo vamos avanzando y también nos comprometimos a abordar un trabajo más territorial, lo que significa hacer el esfuerzo de hacer una bajada comunal de las iniciativas que están en desarrollo”.

Por su parte, Marcelo Malagueño, delegado presidencial provincial, afirmó: “Avanzando en las obras del Plan Bicentenario, se reunió por segunda vez la subcomisión de infraestructura. Este es el trabajo que estamos haciendo, mañana (hoy) se junta la subcomisión de comunidades y zonas de rezago y, por ciento, una vez que todas las comisiones estén funcionando, se va a reunir la comisión de gobernanza, esperamos que la próxima semana”.

“Queremos saber con mayor claridad si esos \$1.500 millones serán incorporados”.

René Garcés, presidente de la Asociación de Municipios de Chiloé, por fondos de compensación del Puente Chacao.